
протокол J\ъ 1-21
Заседания Совета Некоммерческого партнерства

< Объединение энергоаудиторов)

Даmа а время провеdенuя засеDаная: 09 апреля 202l г.;11 часов 00 мин.
Месmо провеOеная засеdаная: 190000, Санкт-Петербург, Адмиралтейская наб., д.10, lплт.Д,
пом.l-Н

Присутствовzlли члены Совета:

1. Белоусов Алексей Игоревич
2. Кудрявцев Виктор Николаевич
З. Миронов Алексей Андреевич
4, Пионковская Светлана Станиславовна

Приглатттgнные на Совет:

1. Юсупджанов Андрей Владимирович - директор НП кЭкспериза энергоэффективности>
2. ЮсупДжаноВ Владимир Исмаилович профессор, д.т.II. Санкт-Петербургского

политехнического университета Петра Великого.
3. Чубарев Сергей Карпович- ген. директор ООО кСовременные Энергосберегающие

Технлогии>.

На заседании Совета присутствовали без права голосования следующие лица: Лысич Борис
ИвановиЧ генеральныЙ директор Некоммерческого партнерства "Объединение
энергоаудиторов".

Председатель: Белоусов Алексей Игоревич
Секретарь: Лысич Борис Иванович

Повестка дня:
расширенное заседание Совета по реализации энергосберегающих ,мероприятий в
строительстве и на промышленньж объектах:

1, Госуларственньй доклад Минэкономразвития России о состоянии энергосбережения и
повышения энергоэффективности в Российской Федерации по итогаI\d года. Ключевые
выводы.
основные итоги повышения энергоэффективности и энергосбережения российской
экономики за 2019 год.
,Щокладчик:
начальник контрольного отдела Нп кобъединение энергоаудиторов
Анисимова Мария Сергеевна

2. Повышение энергоэффективности в металлургическом производстве на объектах пдо
кСеверсталь>

Щокладчr,lк:
ведущий эксrrерт IfeHTpa энергосбережения Управления гл{lвного энергетика пдо
кСеверста_пь>.

Кудрявцев Виктор Николаевич

3. Проблемы воздухообмена многоквартирньIх домов и рекуперация воздуха, как один из
способов энергосбережения и повышении энергоэффективности в строительстве).
,Щокладчик:
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Руководитель rЩепартамента экспертизы,
р,врешительной и лицензионной документации ООО <ГЩЭ-Север>
Миронов Алексей Андреевич

4, Энергетическое обследование (энергоаудит) многоквартирньж домов на стадии
эксплуатации объекта капитального строительства.
Щокладчик:

!иректор Нп кэкспертиза энергоэффективности))
Юсупджанов Андрей Владимирович.

1. По первому вопросу слуш€rли Анисимову М.С.

1,1, ИзложеЕы итоги достигнутого уровЕя энергоемкости ввП (внутреннего валовогопродукта) по итогам 2019 года:
- Валовое потребление топливно-энергетических ресурсов по сравнению с 2018 годомСНИЗИЛОСЬ На 6,6 МЛН. Т.У.Т. (ТОНН УСЛОВного топлпава) .rр" ро.ra ввп российскойФедерации на|,ЗYо.
- Увеличилась эффективность использованиJI топливно-энергетических ресурсовгенерирующим оборудованием электростанций при .rро"."од"rua электроэЕоргии.Снизилось энергопоТребление В Ъ6"р. усJryг бюджетньп,rи организац иями(технологический фактор), в жилищно-коммунальном хозяйстве (преимущественно
климатический фактор).
- Рост потребления топливно- энергетических ресурсов произошел в добывающейIIромышленности и в теплоснабжении (низкоэффективные котЪльные).
- Количество зiжлючаемьD( собственниками r"оaоп"uртирньж домов энергосервисныхконтрактов снизилось на |ЗYо (кроме Москвы).
- Принято 9 нормативIIо-прЕlвовьж актов, направленньIх на гIовышение уровняэнергоэффективности российской экономики.
- Разработаны З документа стратегического планирования до 2035 года.- За счет активной государственной политики в области повышенияэнергоэффективностИ экономики рФ за период с 202I по 20з0 год 

"оuопй*rо.потребление топливно-энергетических ресурсов должЕо снизиться на 466 т.у.т.- Использование имеющегося потецциала fIовышения энергоэффективIIости РФ будетспособствовать сократтIению выбросов парниковьIх газов к 20з0 ГоДу в объеме 900 млн.тонн Соz-эквиваJIента.

2. По второму вопросу слушали Кудрявцева В.Н.

2,1, ПредСтавлена система управления энергетикой в ПАО кСеверсталь)) и подход подостижонию показателей энергоэффективности во всей технологической цепочке (отдобычи полезного ископаемого до получения конечного товарного продукта) собязательным достижением показатеJIей к заявленным цеJUIм по экологии (отходьi,очистка воды, ТБО, углеродный след).
Энергоаудит на ресурсньж объектах проводится по запросу бизнеса с вьцачей
рекомендаций и технических решений при реarлизации мероприятий в части
энергоэффективности, надежности и оптимизации.

3. По третьему вопросу слушали Миронова А.А.

з,1 Изложены проблемы, возникающие при воздухообмене в многоквартирных домах.
Предложено применение устройства приточно-вытяжной вентиJUIции с
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рекуператором воздуха, с помощью которого часть тепла из
отработаНного воздУха возвраrцается в жилое помещение обогревая постугIilющий
свежий воздух.

4. По четвертому вопросу сJryшали Юсулжанова А.В.

4.1 Перечllс.-tенЫ основные позиции по проведению энергетического обследования
(энергоаl,лита) в многоквартирных домах, начиная со сдачи объекта капитального
cTporiТe-lbcTBa в эксп-тI\,атацию, с целью достижения соответствия норм по
энергозатратам, улучшению состояния коммуникаций, уменьшению расходов на
ко}I\1\,нальные услуги.
Пос.-те обследования \4кД и систематизации полученных данных исполнителем
выJается энергопаспорт с п-f,аном мероприятий по модернизации систем.

5. Выступили приглашенные на расширенный Совет:

Юсупджанов Владиппар Исмаилович профессор, Д.Т.Н. Санкт-Петербургского
политехнического университета Петра Великого предложил разработать стандарты
сzlN{ореryлируемой организации по энергосбережению в связи с утверждением <<Правил
установления требОваниЙ энергетической эффективности для зданий о строений,
сооружений и требований к правилам определения класса энергетической
эффективности многоквартирных домов>>, вступившим в силу с 01.01.2021 года.

ЧубареВ СергеЙ Карпович- генеральный директор ооО <Современные
энергосбрегающие Технологии> рассказал о деятельности организации в области
управления проектами строительства, применении современных энергосберегающих
технологий, сотрудничестве с ПАО (ТГк-1) (территориальной генерирующей
компанией, ведущим производителем и посftlвщиком электрической и тепловой энергии
в Северо-заrrадном регионе России), дJUI которой бьш создан автоматизированньй
диспетчерский центр.
БылО предложенО доноситЬ дО потребителей топливно-энергетических ресурсов
необходимость модернизации систем горячего водоснабжения, для осуществления
которой изыскивать варианты финансирования (рассрочки, банковские кредиты и др.).

По изложенным выше вопросам проведено голосование

Результат голосования:
За- единогласно; Против - нет; Воздержался - нет.

совет Нп кобъединение энергоаудиторов) по результатам голосования постановил:

рекомендовать организациям-членам Нп кобъелинение энергоаудиторов)) использовать
IIри проведении обследований достигнутый практический опыт в повышении
энергетической эффективности промышленньIх объектов и в строительной сфере.

Председатель

Секретарь

А.И.Белоусов

Б.И.Лысич
.=:a-
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